
IBilan de mi-mandat 2020-2026

 NOS ENGAGEMENTS 

Repris du programme 
2020-2026

33 soit 35%

35 soit 37%

22 soit 23%

5 soit 5%

 TOTAL : 95

 

 CHANTIERS 
 OUVERTS APRES
 2020

44 soit 56%

15 soit 19%

18 soit 23%

2 soit 2%

 TOTAL : 79 

 ENSEMBLE

77 soit 44%

50 soit 29%

40 soit 23%

7 soit 4%

 TOTAL GÉNÉRAL : 174 

Bilan de mi-mandat : 
mode d’emploi

Nous voilà déjà à mi-mandat. Comme le temps a passé vite depuis cette 
élection de mars 2020, à l’issue de laquelle nous avons basculé dans un pre-
mier confinement. La période compliquée que nous avons vécue nous a obli-
gés à revoir certaines priorités et à déployer un dispositif exceptionnel pour 
protéger les Robinsonnais, en faisant nous-même fabriquer des masques, en 
organisant leur distribution et la vaccination, en mettant en place un marché  
« drive » et en soutenant nos commerçants.

Le mot du maire

Malgré le contexte difficile, un bilan impressionnant

Philippe Pemezec

Depuis trois ans, notre ville est récompensée par de nombreux organismes et 
mise à l’honneur par la presse nationale.

LABELS
2021 
•  Quatre fleurs et Fleur d’Or au concours national des villes et villages fleuries
•  Label Apicités : 2 abeilles - démarche remarquable 
•  Label Ville Prudente - 4 cœurs

2022
•  Label Ville amie de animaux : « Une patte »
•  Prix Territoria : 2e prix « qualité de vie »

2023
•  Label « Ville active et sportive » : 2 lauriers

DANS LA PRESSE
•  N°1 Commune la plus sûre d’Île-de-France en 2022
•  N°1 Ville où bien vivre en Île-de-France avec un enfant en 2023
•  N°2 Ville où il fait bon investir dans les Hauts-de-Seine en 2023

Trois ans de récompenses

Fait

En
cours

À
l’étude

Pas
tenu

Ajourné

Décalé
Fait

En
cours

À
l’étude

Pas
tenu

Ajourné

Décalé
Fait

En
cours

À
l’étude

Pas
tenu

Ajourné

DécaléFait

En
cours

À
l’étude

Pas
tenu

Ajourné

Décalé
Fait

En
cours

À
l’étude

Pas
tenu

Ajourné

Décalé
Fait

En
cours

À
l’étude

Pas
tenu

Ajourné

DécaléFait

En
cours

À
l’étude

Pas
tenu

Ajourné

Décalé
Fait

En
cours

À
l’étude

Pas
tenu

Ajourné

Décalé
Fait

En
cours

À
l’étude

Pas
tenu

Ajourné

Décalé

Fait

En
cours

À
l’étude

Pas
tenu

Ajourné

Décalé
Fait

En
cours

À
l’étude

Pas
tenu

Ajourné

Décalé
Fait

En
cours

À
l’étude

Pas
tenu

Ajourné

Décalé

Le présent dossier est organisé en grands chapitres avec pour chacun 
d’entre eux deux parties :

L’inauguration du nouveau Tennis club, en juin 2023.

Une ferme urbaine et pédagogique.

Pour autant, malgré la conjoncture économique et sociale difficile, en dépit 
des contraintes de plus en plus fortes imposées par l’État, qui multiplie les 
normes, les réglementations et qui nous ponctionne financièrement, nous 
n’avons pas faibli sur nos engagements et nous avons, en trois ans, réalisé 
ou mis en route plus des deux-tiers de nos projets. 

Un modèle unique
Mieux encore, pour répondre aux attentes et aux besoins des Robinsonnais, 
nous avons toujours répondu « présent » avec près de quatre-vingts 
réalisations nouvelles, achevées ou en passe de l’être. Pour ce faire, nous 
avons développé un modèle urbain unique en France, que beaucoup nous 
envient, même s’il dérange certains, notamment les chantres de l’orthodoxie 
budgétaire et les technocrates qui entourent le gouvernement. 
C’est un modèle dynamique, qui crée de la richesse et permet de la partager, 
à travers la mixité urbaine et l’accession (sociale) à la propriété. Ce modèle 
nous permet d’investir quatre fois plus que la moyenne des communes de 
notre taille, de construire les équipements utiles et de proposer une offre de 
services conséquente et de grande qualité.
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Urbanisme et habitat

Ma fierté :  « D’avoir participé à la 
transformation du Plessis-Robinson 
depuis 1989 et notamment ces six 

dernières années dans le fauteuil de maire, avec 
notamment la gestion réussie de la crise sanitaire et du 
confinement. »

Ma priorité : « Continuer en tant que premier adjoint 
à apporter mon expérience, ma connaissance des 
hommes et des dossiers, tant au sein de l’administration 
communale qu’au service des Robinsonnais. »

Ma fierté : « L’image positive de notre 
ville à l’extérieur qui rayonne non seulement par son 
cadre de vie, mais par toutes les récompenses qu’elle 
reçoit, que ce soit en matière de développement durable 
ou en qualité de vie (sécurité, éducation…). »

Ma priorité : « Créer une réelle continuité de services 
depuis la maternelle jusqu’au lycée, dont nous attendons 
la reconstruction d’un bel établissement à l’image de 
notre ville ».

Ma fierté : « La collecte des encombrants à la demande 
au Plessis-Robinson, un projet que j’ai piloté de A à Z 
avec Vallée Sud – Grand Paris, avec une phase de test, 
puis une généralisation sur l’ensemble du territoire. »

Ma priorité : « Continuer à assurer la sécurité des 
Robinsonnais, pour laquelle nous sommes N°1 en Île-de-
France, car la sécurité est la première des libertés, celle 
qui permet de sortir, d’aller et venir, et de vivre chez soi 
en toute tranquillité. »

Jacques Perrin,  
1er adjoint au maire, délégué 
aux Ressources Humaines, aux 
Relations Publiques, à l’Urbanisme, 
et au Budget

Nathalie Léandri, 
adjointe au maire, déléguée à 
l’Éducation, à la Jeunesse,  
et au Sport à l’école
Vice-présidente du Conseil 
départemental des Hauts-de-Seine

Benoit Blot,  
adjoint au maire, délégué à la 
Sécurité, à la Circulation, aux 
Transports et au Développement 
Durable
Vice-président  
de Vallée Sud – Grand Paris

 CHANTIERS OUVERTS APRÈS 2020 

LANCEMENT DU 
CHANTIER DE LA 
NOUVELLE ÉGLISE
L’église Sainte-Marie-Magde-
leine, construite en 1966, va 
être remplacée par une nou-
velle église, dessinée par les 
architectes classiques Marc et 
Nada Breitman, qui sera bâtie 
allée Harvey, entre la halle du 
marché et la Maison des Arts.

ACHÈVEMENT DE L’ÎLOT DU PONANT 
Aménagé par le groupe Eiffage, l’îlot du Ponant est en cours de construction 
autour de son bassin. Après Plessis-Capitales, c’est un nouvel ensemble ré-
sidentiel qui va transformer l’ancien quartier d’affaires, Noveos, en véritable 
quartier de ville mixte, avec de l’habitat, des entreprises, du commerce, des équipe-
ments sportifs et socio-culturels.

REQUALIFICATION DU SECTEUR JOLIOT-CURIE/ALBERT-THOMAS
Le secteur HLM Joliot-Curie/Albert-Thomas doit faire l’objet d’une requalifica-
tion sur le modèle du quartier des Architectes. Une première opération de mixi-
té urbaine doit être réalisée en 2024 sur l’ancienne école Raymond-Aumont.

TROMPE L’ŒIL DU POSTE GRTGAZ 
Pour cacher le disgracieux poste GRTGaz à l’angle de la rue Pierre d’Artagnan 
et de l’avenue Édouard-Herriot, un trompe-l’œil a été réalisé en 2021 par l’ar-
tiste robinsonnais Frédéric Gracia.

MISE EN LUMIÈRE DES BÂTIMENTS PUBLICS
Un plan de mise en lumière des bâtiments publics a été lancé concernant  
l’Hôtel de Ville, la Maison des Arts, la halle du marché, le Moulin Fidel.
 
AMÉNAGEMENT DES ABORDS DE L’HÔTEL DE VILLE
Afin de compléter les travaux de restauration de l’Hôtel de Ville, un pro-
gramme d’aménagement de ses abords est à l’étude, intégrant la rue et la 
place de la Mairie, le jardin de l’Orangerie, la cour basse, le chemin des écoles.

ACCUEIL DU CONGRÈS 
INTERNATIONAL IMCL
Le Plessis-Robinson a ac-
cueilli en mai 2022 le 
congrès de l’International Making 
Cities Livable, un rassemblement 
unique de dirigeants publics, de 
professionnels et d’universitaires du 
monde entier qui se consacrent à 
la transition vers une génération de 
villes et de banlieues plus vivables, 
plus humaines et plus écologiques.

 NOS ENGAGEMENTS  

DÉMOLITION DE LA 
TOUR LEDOUX
Une fois ses habitants relo-
gés, la seule tour du Plessis- 
Robinson, haute de douze étages, a été 
démolie en 2021 afin de laisser la place 
au nouveau quartier des Architectes.

DÉVELOPPEMENT 
DU LOGEMENT 
INTERMÉDIAIRE 
AVEC LE PSLA
Le prêt social location-accession (PSLA) 
pratiqué au Plessis-Robinson permet 
aux ménages au-dessus des plafonds 
du logement social, mais aux revenus 
insuffisants pour accéder au marché 
du logement libre, de devenir propriétaires avec le même niveau de mensualités. 

REVITALISATION DU QUARTIER DU PIERRIER  
Le quartier du Pierrier, depuis trop longtemps enclavé, est en train de muter, 
à l’image du Panorama voisin. Le gymnase du Pierrier et le centre municipal 
de loisirs sont en train d’être reconstruits en rez-de-chaussée d’un ensemble 
résidentiel.

RÉALISATION DU 
QUARTIER DES 
ARCHITECTES
Sur le modèle de la nouvelle ci-
té-jardins, un nouveau quartier 
est en train de sortir de terre, 
avec de l’eau, de la verdure, des 
circulations douces, une archi-
tecture traditionnelle et une vé-
ritable mixité sociale. Les 286 
logements HLM démolis dans 
le quartier seront tous recons-
truits dans différents quartiers du  
Plessis-Robinson.

RÉVISION DU CONTRAT DE PROXIMITÉ 
AVEC HAUTS-DE-SEINE HABITAT
La Mairie réclame depuis longtemps une nouvelle organisation, plus efficace, 
de l’antenne locale de Hauts-de-Seine Habitat, dans la gestion des travaux et 
des actions au quotidien.  

PRÉSERVATION DU SECTEUR PAVILLONNAIRE DU MITAGE
Face à la pression immobilière dans les secteurs résidentiels, notamment à 
proximité de la gare RER Robinson, la Mairie ne dispose pas de toutes les 
armes juridiques. Elle s’appuie aujourd’hui sur la modification du Plan Local 
d’Urbanisme (PLU) approuvé le 6 juin 2022 et demain sur le PLU intercommunal qui 
sera en vigueur en 2024.
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Mobilités et transports en commun

Voirie, circulation et stationnement

Ma fierté : « Le succès de l’ensemble de 
notre offre culturelle qui a surmonté la crise 
sanitaire, grâce au bon fonctionnement de 
la Maison des Arts comme de la Maison de 
la Musique et de la Danse. »

Ma priorité : « La réinstallation dans le chœur de 
l’église Saint-Jean Baptiste en cours de restauration du 
tryptique d’Antoine Odier « l’Adoration des mages » que 
nous avons déjà fait restaurer. »

Ma fierté : « Avoir achevé la 
restauration de l’Hôtel de Ville, après 
trois ans de travaux perturbés par la 

crise sanitaire, avec un résultat dont les Robinsonnais 
pourront aussi être fiers. »

Ma priorité : « Terminer avant 2026 la reconstruction 
du groupe scolaire François-Peatrik, avec son gymnase, 
la crèche et la Maison des associations. »

Ma fierté :  « La poursuite de notre 
politique foncière, le développement des 
prestations et des services à l’attention 

des Robinsonnais, à travers une gestion optimale 
de notre trésorerie, le début de notre politique de 
désendettement à mi-mandat. »

Ma priorité : « La mise en place d’un Forum de l’emploi 
en 2025, dans la suite du lancement de la plateforme des 
offres d’emploi sur le site internet de la Ville. »

Béatrice Robin,  
adjointe au maire, déléguée à la 
Culture et au Patrimoine

Christophe Hamiaux,  
adjoint au maire, délégué aux 
Travaux, aux Bâtiments, à la Voirie, 
à la Propreté, aux Espaces verts et  
à l’Embellissement de la ville

Marjorie NGuyen,  
adjointe au maire, déléguée à 
l’Économie et aux Finances , à 
l’Emploi et à la Gestion financière 
pluriannuelle

 NOS ENGAGEMENTS  

ACCOMPAGNEMENT DE 
L’ARRIVÉE DU T10 
La ligne de tramway T10 entre La 
croix-de-Berny (Antony) et le Jardin parisien 
(Clamart) a été inaugurée en juin 2023 avec 
trois stations au Plessis-Robinson. 

DÉVELOPPEMENT 
DU PLAN VÉLO
En s’appuyant sur le Comité vélo 
qu’elle pilote, la Ville déroule année 
après année un Plan vélo intégrant de nou-
velles pistes cyclables, notamment autour 
du Tram T10, une signalétique de « tourne à droite », des bornes de gonflage, des at-
tache-vélos, des abris sécurisés pour garages à vélos…

CRÉATION D’UNE VOIE VERTE DU HAUT EN BAS DE LA VILLE
Cette voie verte destinée à la promenade, mixte entre vélos et piétons, doit 
relier l’entrée du Plessis-Robinson depuis le rond-point Charles-de-Gaulle 
jusqu’à celle de l’avenue de Robinson. Le projet a été retardé pour des rai-
sons juridiques et techniques, mais un premier tronçon doit être testé à l’automne 2023 
dans le quartier Albert-Thomas.

RACCORDEMENT AU VÉLIGO
La Mairie n’a pas donné suite au projet de raccordement au dispositif de lo-
cation de vélos à assistance électrique Véligo. D’autres options sont à l’étude.

PROLONGEMENT DE LA LIGNE 4 DU MÉTRO
La création par Philippe Pemezec et les maires du secteur de l’Association des 
Élus pour le Prolongement Sud de la Ligne 4 du Métro a permis de faire inscrire 
le projet par Ile-de-France Mobilités qui financera les études préalables. Le prolonge-
ment de cette ligne, jusqu’à Châtenay-Malabry en passant par l’actuelle station RER 
Robinson, permettra aux habitants de la partie basse du Plessis-Robinson de rejoindre 
directement Paris en métro.

SUIVI DE LA LIGNE B2 DU RER
Il est essentiel pour Le Plessis-Robinson que la branche de la ligne B du RER 
soit maintenue et entretenue. La Municipalité reste vigilante sur ce point et 
des travaux importants ont été réalisés en 2021 pour réaménager l’accès à la 
gare côté Plessis-Robinson.

 CHANTIERS OUVERTS APRES 2020
PROLONGEMENT DU TRAM T10
Une enquête publique a été réalisée en 2023 pour étudier la faisabilité du 
prolongement du tramway T10 Antony-Clamart soit vers la gare de Clamart 
(future gare du Grand Paris Express), soit vers Issy-les-Moulineaux. Le projet pourrait 
être réalisé à l’horizon 2032.

LANCEMENT DU CARHIBOU ÉLECTRIQUE
Le CarHibou, véhicule de transport gratuit, utilisé entre autres par les collé-
giens et les personnes âgées du Plessis-Robinson, est passé en mode tout 
électrique en 2022.

 NOS ENGAGEMENTS  

ÉQUIPEMENT DES PASSAGES 
TRAVERSANTS EN LED BLEU 
Afin de sécuriser les traversées 
nocturnes, des Led bleus ont été instal-
lés sur tous les grands axes circulants du 
Plessis-Robinson. Une deuxième tranche 
est à l’étude. 

MISE EN PLACE DU STATIONNEMENT PAYANT  
S’il s’avérait nécessaire de mettre en place du stationnement payant autour 
de la ligne de tram T10 et des zones commerçantes, la tarification serait avan-
tageuse pour les habitants du Plessis-Robinson.

CONCERTATION SUR L’ÉVOLUTION DE LA GRANDE RUE
En concertation avec les riverains et les commerçants, des travaux d’élargis-
sement de la Grande rue ont été réalisés pendant l’été 2023, en même temps 
que la Grand’Place était resurfacée. Une étude est lancée pour la modifica-
tion des entrées/sorties du parking public souterrain.

POSE DE RADARS PÉDAGOGIQUES SUR LES GRANDS AXES 
Deux mini-caméras ont déjà été installées sur des axes circulants à titre de 
test avant une éventuelle généralisation si le dispositif est efficace.

POSE DE RADARS SUR LES FEUX TRICOLORES POUR LES RÉGULER
Afin de mieux réguler la circulation, des radars ont été installés sur des feux 
tricolores sur les voies départementales, notamment avenue de la Résis-
tance. Le dispositif est en train d’être testé avant d’être éventuellement généralisé.
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 CHANTIERS OUVERTS APRES 2020
RÉNOVATION DU SQUARE HÉLÈNE-BOUCHER
En 2023, le square à l’entrée du quartier du Pierrier a été entièrement réamé-
nagé, sols, mobilier urbain, signalétique, terrain de pétanque, gazon et plan-
tation d’arbres.

MISE EN SENS UNIQUE DE LA RUE ARRUFAT
Cette voie qui relie l’avenue de la République à l’avenue Charles-de-Gaulle 
pourrait être mise en sens unique après concertation.

RÉNOVATION DE L’AVENUE PIERRE-BROSSOLETTE
Projet de rénovation totale de l’avenue, chaussée, trottoirs, mobilier urbain, 
plantation d’arbres.

RÉAMÉNAGEMENT DE VOIES 
DÉPARTEMENTALES
Après les contre-allées, le Dépar-
tement étudie la possibilité de réaménager 
le terre-plein central de l’avenue Léon-Blum. 
Quand le chantier de construction au car-
refour Leclerc/Résistance/République sera 
achevé, il réaménagera le carrefour.

CHEMIN ENTRE LA RUE DE MALABRY ET LE PAVILLON LAFONTAINE
Afin de désenclaver le pavillon Lafontaine, une des dernières guinguettes 
conservées en l’état d’origine, le Département étudie la possibilité de créer 
un chemin qui descendrait de la rue de Malabry vers l’extrémité de la rue 
Lafontaine.
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Ma fierté :  « Le renforcement et le 
succès des Points Rencontre Citoyens 

qui se sont pérennisés et deviennent de véritables 
conseils de quartier. »

Ma priorité : « Veiller à la couverture GSM au Plessis-
Robinson pour faire face à l’augmentation de la 
population, en déployant des antennes qui s’intègrent 
dans le paysage urbain. »

Ma fierté :  « Le travail que nous avons 
fait sur la santé mentale, à travers une 
semaine dédiée, un symposium, des 

conférences, des ateliers, parce que c’est un sujet à nous 
apporter du bien-être à tous. »

Ma priorité : « Renforcer encore le dispositif de 
protection des femmes victimes de violence, avec plus 
d’écoute, autour de mise à disposition d’un logement 
d’urgence, du passage régulier du « Bus santé femmes » 
des Hauts-de-Seine. »

Ma fierté :  « L’accompagnement 
du PRVB dans sa montée en Ligue 
A, en étant force de persuasion 
auprès du président de la Ligue et en 
mobilisant les soutiens de la Ville et du 

Département. »

Ma priorité : « Développer le sport urbain en liberté 
(salle de sport en plein air, street workout…) afin de 
permettre à tous de sortir de la sédentarité par un 
exercice régulier et bénéfique pour le corps et l’esprit. »

IV

Développement durable et espaces verts

D É V E L O P P E R  N A T U R E L L E M E N T D É V E L O P P E R  N A T U R E L L E M E N T

CRÉATION D’UNE 
RESSOURCERIE 
À PROXIMITÉ
À Châtenay-Malabry, 
le territoire Vallée Sud – Grand 
Paris va aménager pour 2025 un 
démonstrateur écologique, re-
groupant notamment une unité 
de production d’hydrogène et 
d’autres dispositifs afin de sen-
sibiliser le public aux questions 
d’environnement et aux nouvelles énergies.

TRAITEMENT DES INVENDUS DU MARCHÉ
Le projet de solution associative pour récupérer les invendus du marché n’a 
pas pu aboutir. La Municipalité se dirige plutôt vers un dispositif du type  
« Too good to go », l’application anti-gaspillage alimentaire.

LUTTE CONTRE LE GASPILLAGE ALIMENTAIRE
Le partenariat avec le dispositif « faim de loup/appétit d’oiseau » n’a finale-
ment pas été retenu, mais la Ville, en collaboration avec la société Elior, a mis 
en place dans les restaurants scolaires des tables de tri pour le recyclage des 
déchets et la récupération des fruits pour le goûter.

RÉAMÉNAGEMENT DU JARDIN DE ROBINSON
Le Jardin de Robinson a été largement repaysagé, avec des jets d’eau pour les 
enfants, des espaces et parcours sportifs, des jeux pour les plus petits. 

 CHANTIERS OUVERTS APRÈS 2020
INSTALLATION 
D’UN ÉCURODUC
Afin de permettre aux 
écureuils de passer sans 
danger du Bois de la Garenne au 
Bois de la Solitude, un passage  
« écuroduc » a été installé en 2023 
au-dessus de la rue Paul-Rivet.

CRÉATION D’UN BIOPARC 
AU MOULIN FIDEL
Un écosystème a été recréé au 
fond du parc autour d’une pièce d’eau avec des plantations aquatiques et ter-
restres, une ruche, un nichoir à chauve-souris… afin de sensibiliser à la nature 
les enfants des écoles.

OUVERTURE DE TROIS RUCHES MUNICIPALES
Trois ruches ont été installées au Moulin Fidel et square de la Liberté, en 
gestion directe par le service municipal des Espaces verts, afin de protéger 
l’espèce et développer la pollinisation.

INSTALLATION D’UNE POMPE À VÉLO PUBLIQUE
Afin de permettre aux cyclistes qui en ont besoin de regonfler leurs pneus, 
une pompe à vélo publique a été installée en 2021 à l’entrée du Jardin de 
Robinson.

 NOS ENGAGEMENTS  

OUVERTURE DU 1ER 
JARDIN PARTAGÉ DANS 
LA CITÉ BASSE 
Le « clos des Lunettes », issu d’un 
budget participatif, a été inauguré en 2020 
au carrefour Résistance/République. Ce 
jardin partagé, exploité par des jardiniers 
bénévoles, voit fleurir toutes sortes de 
plantes et pousser des légumes.

POURSUITE DES ENCOMBRANTS À LA DEMANDE
Après avoir testé au Plessis-Robinson un nouveau dispositif d’encombrants à 
la demande, Vallée Sud – Grand Paris l’a généralisé en 2021 à l’ensemble du 
territoire, dans le but d’offrir un service plus souple et plus efficace.

POURSUITE DE L’ENFOUISSEMENT DES CONTENEURS À VERRE
Le programme d’enfouissement de tous les conteneurs à verre est achevé, 
pour une collecte plus sûre et plus silencieuse. Des capteurs ont été installés 
afin de déclencher des alertes à partir d’un certain taux de remplissage.

MISE EN 
PLACE DE LA 
COLLECTE 
DES BIODÉCHETS
C’est aussi au Plessis- 
Robinson que Vallée 
Sud – Grand Paris teste 
un dispositif de collecte 
des biodéchets (déchets 
alimentaires ou de cui-
sine) avant de le généra-
liser sur l’ensemble de la 
ville et du territoire.

ACHAT DE VÉHICULES À HYDROGÈNE
La Ville, qui a de nombreux véhicules roulant au Gaz Naturel de Ville (GNV), 
étudie le passage aux véhicules à hydrogène, mais des difficultés techniques 
de la filière persistent. Vallée Sud – Grand Paris va tester en 2024 un ca-
mion-benne à hydrogène pour la collecte des ordures.

ENFOUISSEMENT 
DE LA LIGNE THT
La ligne à très haute 
tension qui surplom-
bait le quartier Noveos a fini 
d’être enfouie en 2022. Ce 
qui paraissait impossible a 
été réalisé grâce aux efforts 
de la Ville du Plessis-Robin-
son associés à ceux de Cla-
mart. C’est la fin d’une ligne 
disgracieuse et anxiogène 
qui défigurait le paysage et 
bloquait la transformation de 
ce parc Noveos en quartier 
de ville.
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Frédéric Touadi,  
adjoint au maire, délégué aux 
Conseils de quartiers, à la 
Démocratie de proximité, à la 
Citoyenneté et aux Nouvelles 
technologies 

Corinne Mare Duguer, 
adjointe au maire, déléguée à 
l’Action et patrimoine social, à la 
Santé publique, au Jumelage et au 
Tourisme

Antoine Chevrie,  
adjoint au maire, délégué au Sport 
et la Vie associative
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Ma fierté : « La qualité de l’équipe 
du service Petite enfance, pour lequel 
j’ai pu mettre en place deux journées 
pédagogiques pour l’ensemble des 
agents des crèches de la ville. »

Ma priorité : « Des places en crèches supplémentaires, 
à travers des partenariats avec des sociétés de crèches 
privées et la création de places supplémentaires dans 
différents secteurs, et notamment dans le nouveau 
quartier Noveos. »

Ma fierté :  « Travailler en équipe 
pour le bien-être de nos habitants, qui 
doivent toujours trouver auprès de 
leurs élus et du personnel communal un 

accueil souriant et des solutions rapides et efficaces. »

Ma priorité : «  Simplifier encore plus les démarches 
administratives pour qu’elles prennent le moins de 
temps possible, tout en permettant aux personnes qui 
n’ont pas accès à internet d’être reçues physiquement et 
accompagnées.  »

Ma fierté : « Avoir créé des passerelles 
entre la Maison des Arts (médiathèque, 
cinéma) et les centres municipaux de 
loisirs pour des projets concrets. »

Ma priorité : « Favoriser les liens 
intergénérationnels, convier les centres de loisirs à 
aller lire, chanter dans les maisons de retraite, et avec 
réciprocité des occupants des résidences de personnes 
âgées. »

V

CRÉATION 
DE JARDINS 
COMESTIBLES
Hauts-de-Seine Habitat amé-
nage sur ses terrains des jar-
dins comestibles permettant 
aux habitants de cueillir des 
fruits de saison. Trois sites sont 
concernés : square Hector- 
Malot, square Daniel-Defoe, 
square Alphonse-Daudet.

CRÉATION D’UNE FERME URBAINE
Une ferme urbaine a été ouverte en 2021 à cheval entre le parc Henri-Sellier 
et celui du Moulin Fidel.  Y vivent déjà des poules et des moutons qui font le 
bonheur des enfants des écoles. Une première transhumance entre les deux 
sites a été organisée au printemps 2023.

CRÉATION D’UN VERGER PÉDAGOGIQUE PARTAGÉ
Ce projet, issu du Budget Participatif #2 (2021) est encore à l’étude et à la 
recherche d’un site.

FOUR À PAIN ITINÉRANT
Ce projet, issu du Budget Participatif #2 (2021), n’a pas pu aboutir pour des 
raisons techniques.

DISTRIBUTION NIDS D’HIRONDELLES ET NICHOIRS À MÉSANGES
Issue du Budget Participatif #2 (2021), cette distribution faite au 1er semestre 
2023 à Infoville a connu un très grand succès auprès des Robinsonnais, des 
centaines de nids et de nichoirs ayant été distribués. Plusieurs témoignages 
ont fait part depuis du retour de ces oiseaux dans notre ville.

OUVERTURE D’UNE GRAINOTHÈQUE
Pour les amoureux des plantes et des fleurs, ceux qui aiment semer et récol-
ter, une Grainothèque, issue du Budget Participatif #2 (2021), a été ouverte 
en 2022 à l’Atelier des fées. Un espace de rencontre et de partage, et surtout 
pour échanger les graines récoltées depuis le printemps pour compléter son parterre 
ou son potager.

PLANTATION D’UN 
ARBRE DE LA 
RENAISSANCE
Afin de fêter la fin de 
l’épidémie de Covid et des confine-
ments, un arbre de la renaissance a 
été planté officiellement lors de la 
Journée du Développement Durable 
du printemps 2021 dans le Jardin de 
Robinson. 

PLANTATION 
D’UNE VIGNE
À l’occasion du rha-
billage du poste GRTGaz, une 
vigne a été plantée par le service 
municipal des Espaces verts ave-
nue Édouard-Herriot, en écho aux 
vignes qui étaient présentes au 
Plessis-Robinson quand notre com-
mune n’était qu’un village agricole.
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OUVERTURE 
D’UNE 
BOUTIQUE 
ÉPHÉMÈRE 
À l’occasion de la démo-
lition du site du futur 
îlot du Ponant, la société 
Eiffage a mis en place en 
2022, en partenariat avec 
l’association d’insertion 
Réavie dans le quartier 
Noveos, une boutique 
éphémère destinée au 
recyclage des matériaux 
et des mobiliers et ou-
verte aux Robinsonnais.

CRÉATION DE LA BPE
En 2021 a été créée au sein de la Police municipale une Brigade de Protection 
de l’Environnement (BPE). Forte aujourd’hui de trois agents, elle intervient 
régulièrement sur le terrain pour prévenir toute atteinte à la vie animale, et 
sanctionner les personnes ne respectant pas les règles communes de protection de 
l’environnement. Elle veille aussi au bon usage de la rivière et de l’activité « pêche » qui 
a été confiée depuis 2021 à l’association Robinson fishing.

AMÉNAGEMENTS DU PARC HENRI-SELLIER
Le service municipal des Espaces verts du Conseil départemental a lancé 
en 2022 un plan d’aménagement du parc Henri-Sellier, avec la revitalisation 
des mares et des points d’eau, comme l’installation de nouveaux jeux sur la 
grande terrasse.

INSTALLATION DE BORNES DE RECHARGE ÉLECTRIQUE
La Ville a lancé en 2022 son plan d’installation de bornes de recharge élec-
trique pour véhicules, sur trois types de sites : parkings publics souterrains, 
anciens emplacements Auto’Lib, et dans différents quartiers.

JOURNÉE DE 
L’ANIMAL 
EN VILLE
Lancée à l’automne 2021, 
la Journée de l’animal en 
ville, qui en est déjà à sa 
troisième édition, propose 
de nombreux stands d’in-
formation pour les amis des 
animaux, des démonstra-
tions et des conseils pour 
les propriétaires. Engagée 
pour cette cause, la Ville a 

obtenu en 2023 son premier label « Ville amie des animaux » avec une « première 
patte » et une deuxième en objectif.

RELANCE DE LA GÉOTHERMIE
La Ville a déjà engagé, parallèlement à Vallée Sud – Grand Paris, une ré-
flexion stratégique sur le potentiel géothermique de notre sous-sol (1200 
m de profondeur, eau à 55°) et étudie la faisabilité du développement d’un 
ou de plusieurs réseaux publics de chaleur permettant de distribuer cette énergie sur 
l’ensemble de son territoire.
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Élisabeth Dubois,  
adjointe au maire, déléguée à la 
Famille et à la Petite enfance

Cyril Pécriaux,  
adjoint au maire, délégué aux 
Affaires générales et Syndic du 
Conseil

Sylvie Borie,  
conseillère municipale, déléguée au 
Scolaire et Périscolaire
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us Ma fierté : « Avoir réussi à faire 
venir une école Montessori au Plessis-
Robinson, afin d’avoir une offre scolaire 
plus large et adaptée à tous les profils 
d’enfants. »

Ma priorité : « Faire venir aussi au Plessis-Robinson un 
lycée privé, pour répondre à un besoin des Robinsonnais 
et des futurs habitants de notre ville. »

Ma fierté : « D’avoir un personnel 
municipal dévoué et compétent, à la 
disposition des Robinsonnais pour leur 

faciliter les démarches et leur offrir le meilleur des cadres 
de vie. »

Ma priorité : « Continuer à avoir une ville agréable à 
vivre, verte et fleurie, offrant aux Robinsonnais de tous 
âges une offre de services (garde d’enfants, écoles, sport, 
culture…) d’une qualité toujours aussi élevée. »

Ma fierté :  « La Ville à l’écoute des 
Robinsonnais, des habitants à travers 
les Points Rencontre Citoyens, comme 

des salariés, comme j’ai pu faire chez MBDA par le biais 
de ‘Points café’ ».

Ma priorité : « Continuer à développer la place de la 
culture à l’école en multipliant les passerelles entre 
la Maisons des Arts (théâtre, cinéma, arts plastiques, 
lecture, musique) et les établissements primaires du 
Plessis-Robinson. »

VI

Patrimoine, culture et fêtes

E N C O U R A G E R  L E S  A R T S P A S S É ,  P R É S E N T  E T  A V E N I R

Rachid Aouchiche,  
conseiller municipal, délégué aux 
Projets éducatifs

Bernard Foisy, 
conseiller municipal, délégué au 
Personnel communal, au Budget et 
à son exécution, et à la Commande 
publique

Corinne Gasnier,  
conseillère municipale, 
déléguée à la Culture à l’école, 
à la Restauration scolaire et à 
l’Intergénérationnel

RESTAURATION DU 
MOULIN FIDEL
La propriété du Moulin 
Fidel est un petit bijou, mais la 
maison de maître construite par 
Laprade nécessite un travail sé-
rieux de restauration (peinture, 
éclairage, fenêtres…). Dans le parc 
a été construite une guinguette ty-
pique de celles qui étaient aména-
gées dans les arbres au XIXe siècle.

EMBELLISSEMENT DE L’ORANGERIE
L’Orangerie du château, qui avait été restaurée dans les années 2000, néces-
site un rafraichissement et quelques aménagements pour accueillir de façon 
plus fonctionnelle mariages et réceptions.

CRÉATION DES WEEK-ENDS DE LA MAISON DES ARTS
Lancé en 2020, le Week-end du Polar fut le premier de ces nouveaux ren-
dez-vous culturels thématiques régulièrement organisés à la Maison des Arts 
et rassemblant l’ensemble des pôles culturels de la Ville..

OUVERTURE D’UN MINI-MUSÉE DE ROBINSON
Le réaménagement des sous-sols médiévaux de l’Hôtel de Ville a dégagé de 
l’espace pour exposer une partie du fonds Robinson, lié à l’histoire des guin-
guettes.

OUVERTURE D’UN FONDS SEIGNOLLE
La Ville a la possibilité de recueillir le fonds Seignolle, legs du grand écrivain, 
romancier fantastique et folkloriste, qui vivait à Robinson (1917-2018). Au-delà 
de l’œuvre littéraire, ses collections pourraient faire l’objet d’une exposition 
itinérante.

CRÉATION DU PRIX DES COLLÉGIENS
La Médiathèque a créé en 2023 un tout nouveau prix littéraire, en partenariat 
avec le Lions club Le Plessis-Robinson, avec la collaboration des professeurs 
documentalistes des établissements. Il propose à tous les participants de  
désigner leur ouvrage préféré de l’année.

LANCEMENT DE LA 
SOIRÉE BLANCHE
Lancée en 2022, la Soi-
rée blanche des Guin-
guettes a immédiatement connu 
le succès, s’imposant comme le 
rendez-vous de l’élégance pour 
une belle soirée d’été dans le parc 
du Moulin Fidel.

RETOUR DE LA PATINOIRE DE NOËL
La patinoire installée au Plessis-Robinson pour Noël 2022 a connu un im-
mense succès, entrainant sur la glace petits et grands dans un tourbillon de 
joie.

OUVERTURE DE L’ATELIER DES FÉES
L’atelier des fées a pris la relève de Plessis-Bienvenue en 2021 en proposant 
aux familles robinsonnaises des activités de loisirs variées à base de travaux 
manuels et des cours de langue étrangère.

 NOS ENGAGEMENTS  
ACHÈVEMENT DE LA 
RESTAURATION DE 
L’HÔTEL DE VILLE  
Après la consolidation des fondations 
et la restauration des façades, l’aménagement 
intérieur de l’Hôtel de Ville est en voie de 
s’achever, notamment avec le nouvel accueil 
dans son pavillon et la salle du Conseil, qui a 
retrouvé tout son éclat.

RESTAURATION DE L’ÉGLISE 
SAINT JEAN-BAPTISTE
Sous la direction de Nada Breitman, 
architecte du patrimoine, la chapelle, une fois restaurée, retrouvera une unité orientée 
sur son chœur baroque et offrira un accès à l’église moderne par l’arche centrale.

RESTAURATION DU TRYPTIQUE « L’ADORATION DES MAGES » 
Le tryptique peint au XIXe siècle par James Odier a été restauré par la Mairie 
et retrouvera sa place dans l’église Saint-Jean-Baptiste à l’issue des travaux de 
restauration du bâtiment.

ORGANISATION D’UNE JOURNÉE DES ARTS EN PLEIN AIR
Il s’agirait de faire descendre l’art dans la rue, avec les artistes professionnels 
comme les amateurs, pour travailler et exposer en plein air, faire connaître 
leur œuvre et leur technique.

MONTAGE D’UNE EXPOSITION UTRILLO/VALADON/SATIE
Il s’agit d’accueillir au Plessis-Robinson une grande exposition autour de trois 
grands artistes du XIXe siècle dont Utrillo qui a peint plusieurs tableaux sur les 
Guinguettes de Robinson.

PÉRENNISATION ET 
RENFORCEMENT 
DU MINI-FESTIVAL 
DE JAZZ
Ce Mini-festival est devenu un 
rendez-vous incontournable de la 
saison culturelle du Plessis-Robin-
son, abordant toutes les variétés 
du jazz, avec des artistes connus 
ou en devenir.

AGRANDISSEMENT DE LA MMD 
Victime de son succès, et notamment de l’activité « danse », la Maison de la Mu-
sique et de la Danse a besoin de s’agrandir. Différentes solutions sont à l’étude : 
rehausser le bâtiment d’un étage, construire une annexe dans le parc, délocali-
ser l’activité « danse » dans le nouveau quartier Noveos, associée à un auditorium.

 CHANTIERS OUVERTS DEPUIS 2020
SAUVEGARDER LE PAVILLON LAFONTAINE
Le pavillon Lafontaine est la dernière guinguette conservée dans son état 
d’origine. Mais son état se dégrade, sa situation excentrée et des contraintes 
techniques ne permettent pas d’envisager une forme d’exploitation. La Ville 
étudie donc toutes les solutions possibles.
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Ma fierté : « Avoir contribué à faire du 
développement durable, en dehors de 
toute idéologie, une priorité pour notre 
commune, avec des actions concrètes 

comme la création d’une ferme urbaine. »

Ma priorité : « Poursuivre, dans ma délégation, mon 
travail en faveur du bien-être animal, ce qui nous a déjà 
permis, dès la première année, de recevoir un prix Ville 
amie des animaux. »

Ma fierté : « Avoir conservé au Plessis-
Robinson l’hôpital Marie-Lannelongue, 
un établissement d’excellence qui fait 
vivre de nombreux salariés robinsonnais 

et qui sauve la vie de beaucoup d’autres ».

Ma priorité : « Lutter contre la désertification médicale 
qui gagne même notre région parisienne, grâce à notre 
centre municipal de santé, et au maintien d’une offre de 
qualité dans le secteur libéral ».

Ma fierté : « D’avoir réussi à développer 
l’inclusion au sein de notre ville, d’avoir 
réussi à monter des partenariats avec 
MBDA et le Racing 92. »

Ma priorité : « Finaliser la mise en 
place des feux tricolores sonores pour les personnes en 
situation de handicap, afin que la ville soit plus facile à 
vivre pour elles. Le déploiement vient de commencer. »

Tourisme et jumelage

Mémoire et anciens combattants

VIIE N C O U R A G E R  L E S  A R T S P A S S É ,  P R É S E N T  E T  A V E N I R

Affaires générales

Fabienne Jan-Evano,  
conseillère municipale, déléguée 
à l’Environnement et au Bien-être 
animal

Sarah Hamdi,  
conseillère municipale, déléguée 
aux Grandes causes et à la Santé 
publique

Cécile Hays,  
conseillère municipale, déléguée au 
Handicap et à l’Emploi

 CHANTIERS OUVERTS DEPUIS 2020

SOUTIEN AUX VICTIMES DU LIBAN
Après les explosions du port de Beyrouth (Liban) qui ont fait 235 morts, 6 500 
blessés, 300 000 personnes sans abri, la Ville a voté une aide humanitaire 
pour venir en aide aux familles libanaises. 

COLLECTE POUR LA GUERRE EN ARMÉNIE
Depuis 2020 et le début de la nouvelle agression de l’Arménie par l’Azerbaïdjan,  
la Ville et le Comité de jumelages ont mobilisé des moyens pour soutenir les 
personnes blessées et les familles de réfugiés, notamment à Erevan, dont 
notre ville jumelée, Arapkir, fait partie.

COLLECTE POUR 
LES RÉFUGIÉS 
UKRAINIENS
L’invasion de l’Ukraine par 
la Russie en 2022 a jeté sur 
les routes des centaines de 
milliers de réfugiés pour 
lesquels la Ville s’est mo-
bilisée aux côtés de la Pro-
tection civile et de l’associa-
tion Solidarités international.

RÉAMÉNAGEMENT DU CARRÉ MILITAIRE DU CIMETIÈRE 
Ont été engagés à l’automne 2023 des travaux de rénovation du cimetière, 
notamment dans le carré militaire : rénovation des allées, installation de spots 
lumineux au sol, mise en peinture des sépultures.

 CHANTIERS OUVERTS APRES 2020

RÉFECTION DU BASSIN DU 
SQUARE DE LA LIBERTÉ

Le square de la Liberté où se dé-
roulent les cérémonies patrio-
tiques est progressivement aménagé avec 
notamment en 2021 la réfection du bassin 
dominé par la statue de l’Homme libre.

 CHANTIERS OUVERTS APRES 2020

RÉNOVATION DU CENTRE 
ADMINISTRATIF
Le Centre Administratif Municipal (CAM), 
place de la Mairie, dans lequel sont ins-
tallés la plupart des services municipaux, doit faire 
l’objet d’un réaménagement intérieur aujourd’hui à 
l’étude.

 NOS ENGAGEMENTS  

LANCEMENT D’UN JUMELAGE NUMÉRIQUE 
AVEC LE CANADA OU LES ÉTATS-UNIS  
La crise du Covid et les différents confinements ont décalé ce projet qui reste 
d’actualité.

RELANCE DU JUMELAGE AVEC L’ESPAGNE OU LA GRÈCE
Des contacts ont été pris en Grèce, mais leur poursuite a été rendue difficile 
par la situation sanitaire.

ÉLARGISSEMENT DU JUMELAGE AVEC WOKING
Les relations restent étroites entre les deux municipalités, avec des échanges 
culturels et sportifs et le développement d’échanges scolaires (trois classes).

RELANCE DU JUMELAGE AVEC L’ÎLE DE ROBINSON
Cet archipel du Pacifique, en face du Chili, est un creuset de la biodiversité. 
Les échanges engagés il y a vingt ans entre les deux municipalités pourraient 
être repris et développés sous l’angle linguistique et environnemental.

CRÉATION D’UN PLAN TOURISME
Un nombre croissant de visiteurs découvrent notre ville, tant pour son archi-
tecture, son fleurissement, que pour son environnement verdoyant. Le Plessis- 
Robinson postule à devenir « ville accueil vélo » et pourrait proposer une 
promenade pédestre avec Châtenay-Malabry.

 NOS ENGAGEMENTS 
INAUGURATION DE LA 
PLACE DES HÉROS  
À la mémoire du colonel Beltrame,  
et de l’ensemble des soldats, gen-
darmes et policiers qui ont donné leur vie 
pour sauver la nôtre, une place des Héros 
a été inaugurée au début 2020 en bas de la 
rue du Bois des Vallées, en face du caserne-
ment de la Gendarmerie nationale.

RENFORCEMENT DU CLUB M.É.M.OI.R.E PAR UNE CHORALE
Faute de pouvoir créer une chorale, la Ville a préféré s’appuyer sur la partici-
pation régulière des classes CHAM aux cérémonies.

 NOS ENGAGEMENTS  

POURSUITE DE LA DÉMATÉRIALISATION DES DÉMARCHES 
ADMINISTRATIVES TOUT EN GARDANT LA RELATION HUMAINE   
Les démarches administratives sont progressivement numérisées pour offrir 
plus de confort aux usagers, mais l’accueil en mairie par des personnes physiques est 
maintenu, avec un accompagnement dans les démarches pour les personnes en diffi-
culté.
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us Ma fierté : « Les deux créations dans 
mon secteur : le salon de l’artisanat qui 
a été un succès dès la première édition 
en 2021 ; Infoville, l’espace public 
d’information au cœur du marché qui 

nous permet de rencontrer encore plus de monde. »

Ma priorité : « Le renforcement du commerce de 
proximité : avenue Charles-de-Gaulle sur la dalle du 
jardin ; dans le quartier Noveos près des nouvelles 
habitations ; dans le bas du Plessis-Robinson avenue de 
la Résistance. »

Ma fierté :  « Que le maire ait enfin 
obtenu de Valérie Pécresse et du Conseil 
régional la reconstruction de notre lycée 

dans le quartier Noveos. »

Ma priorité : « L’aboutissement de la remise en état 
et du réaménagement du cimetière communal, pour 
lequel je suis engagé depuis vingt ans, et notamment 
pour avoir un carré militaire digne d’une ville comme Le 
Plessis-Robinson. »

Ma fierté :  « D’appartenir à une 
ville où la beauté est partout, où le 
patrimoine est protégé, comme le trésor 
de Saint-Jean Baptiste, avec notamment 
le tryptique d’Antoine Odier que nous 

avons fait restaurer ».

Ma priorité : « La fin de la restauration de Saint-Jean-
Baptiste, grâce à qui l’église originelle, avec son clocher 
classé du XIIe siècle, va retrouver tout son sens. »

VIII

Petite enfance

Enfance

Écoles primaires et secondaires

Aînés

 NOS ENGAGEMENTS  
RESTAURATION DU CHARIVARI   
Le grand carnaval des enfants, qui avait lieu avant la Fête des guinguettes, 
reste encore à l’étude. Il pourrait revenir dans le cadre de la Fête de l’enfance 
organisée au mois de juin dans le parc du Moulin Fidel et va encore prendre 
de l’ampleur.

 NOS ENGAGEMENTS  
RECONSTRUCTION DU GROUPE SCOLAIRE FRANÇOIS-PEATRIK  
La reconstruction du groupe scolaire François-Peatrik avance en incluant la 
construction d’un gymnase, d’une maison des associations et d’une crèche, 
dans le cadre d’un plan de réaménagement et d’embellissement du site. Fin 
de chantier prévue pour 2025.

RECONSTRUCTION DU COLLÈGE CLAUDE-NICOLAS-LEDOUX
Le chantier de reconstruction du collège Claude-Nicolas-Ledoux dans le 
nouveau quartier Noveos est lancé par le Conseil départemental. Cet éta-
blissement de 600 places, comptera aussi un gymnase ouvert aux activités 
associatives et sportives. Il entrera en service au 1er semestre 2026.

POSE DE LA 1ÈRE PIERRE DU NOUVEAU LYCÉE MONTESQUIEU
La présidente de la Région a donné son feu vert pour que la Ville soit maître 
d’œuvre de la construction de l’établissement financé par l’Île-de-France sur 
un terrain de Noveos apporté par la Mairie. Reste à lancer les études et organiser le 
montage juridique et financier.

FACILITER L’INSTALLATION D’UNE ÉCOLE MONTESSORI
Une école Montessori 21 a été ouverte à la rentrée 2021 dans les locaux de l’an-
cienne maternelle Raymond-Aumont dans le secteur Joliot-Curie. Elle sera ame-
née à déménager sur un autre site du Plessis-Robinson quand les bâtiments seront démolis.

 NOS ENGAGEMENTS  

ACCOMPAGNEMENT DES AÎNÉS DANS LE MAINTIEN À DOMICILE  
La Ville intensifie son action dans le maintien à domicile des personnes 
âgées, notamment avec le renforcement de la formation des aides à domi-
cile du CCAS, la pérennisation des dispositifs « Sourire », pour l’été et pour l’hiver, la 
prévention contre les intrusions…

OUVERTURE D’UN CENTRE AÉRÉ
L’ouverture d’un centre aéré sans hébergement dans le parc Henri-Sellier 
est bloqué par les réglementations sur la protection des sites. En attendant, 
un espace nature accueille les enfants des centres de loisirs, notamment avec sa ferme 
urbaine.

RÉFECTION DE LA COUR DE JEAN-JAURÈS
Ce projet-pilote, porté par le territoire Vallée Sud – Grand Paris, porte sur 
une cour multi-fonctions, avec des surfaces qui réfléchissent la lumière, des espaces de 
pleine terre et des activités potagères, des arbres pour créer de l’ombre et donner des 
fruits. Inauguration prévue pour l’été 2024.

INSTALLATION DE BRUMISATEURS DANS LES COURS D’ÉCOLES
Le projet a été abandonné en raison de son coût trop élevé. La Ville préfère 
travailler sur la végétalisation des cours et la création de jardins pédagogiques.

 CHANTIERS OUVERTS DEPUIS 2O20

LANCEMENT DES CONCOURS D’ÉLOQUENCE
Dans tous nos établissements secondaires (collèges, lycée) et à la Mé-
diathèque, les jeunes s’entrainent à la prise de parole à travers des concours 
d’éloquence locaux et départementaux. 

CÉRÉMONIE POUR LES BACHELIERS 
La première cérémonie d’accueil des bacheliers robinsonnais a eu lieu en oc-
tobre 2023. Il s’agit pour la Ville de récompenser les lycéens méritants et de 
solenniser le passage de la vie scolaire à la vie étudiante.

 CHANTIERS OUVERTS DEPUIS 2020

DIVERSIFICATION DES ATELIERS DU CLUB
Au-delà des sorties et des voyages, le Club propose un certain nombre d’activités 
ludiques et intellectuelles permettant aux aînés de se retrouver, de se détendre et 
de partager de bons moments. Face à une demande de plus en plus forte, une réflexion est 
lancée sur la diversification de ces ateliers pour satisfaire le plus grand nombre.
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U N E  V I L L E  P O U R  G R A N D I R B O U G E R  L A  V I L L E

Ludovic Roulois,  
conseiller municipal délégué aux 
Commerces et au Marché

Alban Larrègle, 
conseiller municipal, délégué 
aux Anciens combattants et à la 
Sécurité incendie des bâtiments

Joachim Malardel,  
conseiller municipal, délégué au 
Patrimoine

 NOS ENGAGEMENTS  
OUVERTURE D’UN 2e RAM 
Le projet d’un 2e Relais Assistance Parentale a été remis en question du fait 
de la diminution du nombre d’assistantes maternelles et parentales dans 
la ville. Il n’y a donc à ce jour plus de nécessité d’un nouveau Relais petite 
enfance.

CRÉATION D’UN FORUM DE LA PETITE ENFANCE 
La 1re édition a eu lieu en avril 2022 et a connu un grand succès auprès des 
familles venues chercher conseils et informations auprès des professionnels 
de la petite enfance. Il aura lieu désormais tous les ans au printemps.

 CHANTIERS OUVERTS DEPUIS 2020
UN SÉMINAIRE POUR LE PERSONNEL DE CRÈCHE 
Chaque année désormais, le personnel des crèches de la ville est réuni au 
moment de la rentrée pour un séminaire de travail sur les pratiques profes-
sionnelles avec conférence et ateliers.

MISE EN PLACE D’UNE CONSEILLÈRE ET RÉFÉRENTE ÉDUCATIVE
Depuis 2022, une conseillère et référente éducative travaille pour les crèches 
municipales afin de donner une cohérence éducative au travail conduit dans 
chaque établissement.
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Ma fierté :  « La multiplication 
des micro-entreprises et des auto-
entreprises dans notre ville, le succès 
du working center près du marché, 

preuves que l’innovation et l’esprit d’entreprise sont bien 
présents au Plessis-Robinson. »

Ma priorité : « Continuer à entretenir des relations 
étroites avec les entreprises de Noveos afin qu’elles se 
plaisent à rester et à grandir dans ce nouveau quartier 
de ville. »

Ma fierté : « L’obtention, pour la 
troisième fois, du plus haut label des 
villes fleuries, parmi les nombreux 
autres prix que nous remportons 

pour notre cadre de vie et pour la qualité des services 
proposés à la population. »

Ma priorité : « Renforcer l’attractivité territoriale 
de notre ville, en faisant la promotion de son cadre 
naturel, de son modèle urbain, de son offre culturelle et 
sportive. »

Ma fierté :  « L’obtention du label 
‘Ville active et sportive’ qui met en 
valeur le travail que nous menons pour 
développer le bien-vivre au Plessis-
Robinson, pour une ville saine et des 

habitants bien dans leur peau. »

Ma priorité : « Que chaque Robinsonnais, quel que soit 
son âge, ait la possibilité d’avoir une activité physique, 
en plein air ou en salle, dans un cadre organisé ou en 
liberté. »

IX

 NOS ENGAGEMENTS  

TRANSFORMATION DU GRAND 
LARGE EN PÔLE JEUNESSE 
Le Grand Large, qui était une structure d’animation, 
s’étoffe en intégrant le Point d’Information Jeunesse 
(PIJ) et des activités d’orientation et de services (Da-
ting Baby-sitting). Il va aussi bénéficier d’une nouvelle 
signalétique pour un « Pôle Jeunesse ».

UN CRÉDIT POUR LES 15/18 ANS
Le service municipal de la Jeunesse apporte une aide matérielle aux jeunes 
à travers les bourses aux projets, les chantiers volontaires, l’aide au BAFA…

RELANCE D’UNE FÊTE DE LA JEUNESSE
La formule reste encore à trouver, horaires, lieu, animation, tranches d’âge 
concernées, mais elle devrait être associée à la Fête de l’enfance en juin 
2024.

 CHANTIERS OUVERTS APRES 2020

Sport et loisirs

Jeunesse
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U N E  V I L L E  P O U R  G R A N D I R B O U G E R  L A  V I L L E

Emmanuelle Moriceau-
Lévèque,  
conseillère municipale, déléguée 
aux Relations avec les entreprises

Alexandre Nedjar,  
conseiller municipal, délégué à la 
Vie associative, au Fleurissement et 
aux Espaces verts 

Stéphanie Palumbo,  
conseillère municipale, déléguée 
aux Sports loisirs pour tous

 NOS ENGAGEMENTS  

RETOUR DE LA SOIRÉE 
ANNUELLE DU SPORT   
Il manque aujourd’hui cette soirée an-
nuelle du sport permettant de mettre à l’hon-
neur les sportifs les plus performants et les 
dirigeants les plus méritants. La soirée des diri-
geants sportifs de janvier 2023 va déboucher sur 
une « Nuit du sport » revisitée, au début 2024.

CRÉATION D’UNE NUIT DES ARTS MARTIAUX
Les arts martiaux sont en plein boom dans notre ville, ce qui pourrait donner 
lieu à un événement de type « Nuit des arts martiaux », pourquoi pas à la 
Maison des Arts, ou dans le futur dojo de l’espace nautique.

ACHÈVEMENT DE L’AMÉNAGEMENT DU PARC DES SPORTS 
L’aménagement du Parc des sports se poursuit avec la livraison en 2026 
d’une tribune pour le terrain d’athlétisme, d’un vestiaire et d’un club-house 
pétanque/athlétisme). Les tennis sont reconstruits à proximité dans le quartier Noveos 
et la piscine va devenir un centre nautique.

RECONSTRUCTION 
DU TENNIS CLUB
Un magnifique tennis club 
a été inauguré en mai 
2023 avenue Descartes avec plus de 
courts couverts, deux pistes de pa-
del, un club house et un restaurant 
qui sera ouvert dans un deuxième 
temps.

CRÉATION D’UN TERRAIN DE PÉTANQUE ANNEXE 
Le terrain de pétanque à l’entrée du Parc de sports va déménager sur une 
autre partie du site.

REPRISE DE LA COURSE DE PATINETTES ET TROTTINETTES
Cette course qui existait sous forme associative a été reprise par la Ville en 
2022 dans le cadre de « Courses en fête » qui propose des courses de caisses 
à savon, et diverses épreuves ludiques.

 CHANTIERS OUVERTS DEPUIS 2020

RECONSTRUCTION DE LA PISCINE
La piscine du Hameau qui était vieillis-
sante a fermé en 2022 et va être rem-
placée en 2026 par un centre nautique 
construit par Vallée Sud – Grand Paris avec deux 
bassins, sauna, solarium et parking souterrain.

SYMPOSIUM « SPORT ET SANTÉ MENTALE » 
Le Plessis-Robinson a accueilli en 2023 à la Maison des Arts un Symposium  
« Sport et santé mentale » rassemblant des spécialistes de la médecine spor-
tive, des chercheurs, des dirigeants et entraineurs de clubs.

CHANGEMENT DU TERRAIN SYNTHÉTIQUE
Le revêtement synthétique du terrain d’honneur du Parc des sports a été 
changé au cours de l’été 2023.

RÉAMÉNAGEMENT DE L’ESPACE OMNISPORTS
À la suite de l’accession en 2021 du Plessis-Robinson Volley-Ball en Ligue A, la 
grande salle de l’Espace omnisports a été mise aux normes de la première 
division avec des gradins supplémentaires, une nouvelle signalétique d’affi-
chage, un éclairage plus moderne et un nouveau revêtement du sol.

LE PLESSIS-ROBINSON, TERRE D’ACCUEIL DES JO 2024
Notre ville a été labelisée Terre d’accueil pour les Jeux Olympiques et Para-
lympiques de Paris 2024, ce qui donnera lieu à un certain nombre d’anima-
tions sportives et nous offre la possibilité d’accueillir une équipe étrangère dans nos 
équipements, judo ou volley-ball à l’Espace omnisports, Rugby à 7 dans les installations 
du Racing au Parc des sports.

LE PLESSIS-ROBINSON, TOP 92
Avant d’accueillir la flamme olympique en juillet 2024, Le Plessis-Robinson 
recevra entre le 10 et le 19 novembre 2023 le flambeau olympique des mains 
de Clamart pour le transmettre à Châtenay-Malabry, avec, autour des JO, des 
événements et des animations.

OBTENTION DU LABEL VILLE ACTIVE ET SPORTIVE 
Le Plessis-Robinson a concouru pour la première fois en 2023 au trophée na-
tional des villes sportives et a obtenu dès la première année le label « Deux 
lauriers » (pour quatre possibles) récompensant notre investissement pour 
le sport sous toutes ses formes.

MISE EN PLACE DU CURIOUS LAB’
Ce dispositif, piloté par le Conseil départemental des Hauts-de-Seine, et co-
géré par le service Jeunesse et la Maison des Part’Âges, associe des équipes 
de jeunes à la réflexion et la réalisation de projets à caractère éducatif et sociétaux.
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us Ma fierté : « Être élu dans la plus belle 
ville de France, tant au niveau du cadre 
urbain et naturel incomparable que de 
l’offre de services exceptionnelle, le tout 
à moins de 8 km de Paris. »

Ma priorité : « Elle est double : mettre en place un 
jumelage avec Israël, un pays qu’il faut soutenir face aux 
menaces terroristes ; créer une brigade équestre au sein 
du territoire Vallée Sud – Grand Paris. »

Ma fierté : « Participer, au quotidien, 
au bien-être des Robinsonnais en leur 
apportant ce qu’il n’y a pas ailleurs en 
banlieue parisienne, une tranquillité 

assurée et grande variété d’animations et de services. »

Ma priorité : « Poursuivre la mise en place des 
défibrillateurs en axant leur installation sur l’espace 
public, tout en formant le maximum de monde à leur 
utilisation ».

Ma fierté : « Être au contact avec les 
gens, régler les problèmes du quotidien, 
au sein d’une équipe engagée pour le 
bien-être des Robinsonnais dans une 

démarche d’intérêt général ».

Ma priorité : « Aider la nouvelle équipe de direction 
en charge de votre sécurité à atteindre ses objectifs au 
niveau le plus élevé et à la hauteur de notre classement 
de ville la plus sûre d’Île-de-France. »

X

Commerces et artisanat

Entreprises et emploi

Nouvelles technologies
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U N E  V I L L E  A C T I V E U N E  V I L L E  O U V E R T E

Marc Siffert-Sirvent,  
conseiller municipal, délégué  
au Plan vélo et à la Trame verte

Christophe Vasselin, 
conseiller municipal, délégué aux 
Grands clubs et aux J.O.

Jacques Vire,  
conseiller municipal, délégué à 
la Prévention des risques et à la 
Mémoire

RELANCE DE L’APPLI LE PLESSIS-ROBINSON BOUTIK’S 
Pour répondre à la baisse du pouvoir d’achat et défendre le commerce de 
proximité, la Ville incite les Robinsonnais à utiliser l’application « Le Ples-
sis-Robinson boutik’s » qui leur permet de bénéficier de réductions et de 
cadeaux chez les commerçants participants.

ACCOMPAGNEMENT DES OPÉRATIONS COMMERCIALES
Afin de soutenir le commerce en centre-ville, l’opération « Place des com-
merces » permet aux commerçants du Cœur de Ville de sortir de leurs murs 
et de présenter leurs produits aux passants. Un projet de structure perma-
nente d’exposition sur la Grand’Place est à l’étude.

CRÉATION D’UN PÔLE COMMERÇANT SUR LE BAS-PLESSIS
Le commerce dans la partie basse du Plessis-Robinson est trop disséminé pour 
attirer la clientèle. Un projet de regroupement et de création d’un pôle com-
merçant sur la partie basse de l’avenue de la Résistance est en cours d’étude.

CRÉATION D’UN PÔLE COMMERÇANT SUR NOVEOS 
Dans le nouveau quartier de ville Noveos est prévu un pôle commerçant « Îlot 
du Ponant » qui offrira aux habitants du quartier qui commencent à arriver 
des commerces de proximité.

RENFORCEMENT DU PÔLE COMMERÇANT 
AVENUE CHARLES DE GAULLE 
Afin de renforcer l’offre commerçante de l’avenue, la 
dalle qui prolonge le Jardin de Robinson va être réamé-
nagée pour accueillir quelques commerces en façade. 

 CHANTIERS OUVERTS DEPUIS 2020
LANCEMENT DE LA PLATEFORME DES OFFRES D’EMPLOI
Le site internet de la Ville plessis-robinson.com accueille depuis 2021 une plate-
forme de présentation des offres locales d’emploi à destination des demandeurs 
d’emploi du Plessis-Robinson.

LANCEMENT DES MATINÉES DE L’ORIENTATION
Le service municipal de la Jeunesse organise réguliè-
rement des moments de rencontre entre des professionnels et 
des jeunes autour des métiers qui recrutent (sécurité, dévelop-
pement durable…). 

avec son application smartphone. Le site de la Maison des Arts a déjà été allégé et 
rendu plus ergonomique.

INTÉGRATION DE LA 5G 
Les opérateurs travaillent sur un projet d’implantation de la 5G au Plessis- 
Robinson, mais butent déjà, pour la 4G, sur la difficulté d’implanter des an-
tennes supplémentaires nécessaires dans certains quartiers afin d’assurer 
une couverture parfaite.

PETIT ROBINSON NUMÉRIQUE ET INTERACTIF
Le Petit Robinson est déjà disponible en version pdf sur le site de la ville trois 
jours avant sa distribution. Afin d’économiser du papier, la Ville réfléchit à 
la façon dont il pourrait ne pas être distribué dans les boites à lettres des 
familles qui en ont fait la demande. 

 NOS ENGAGEMENTS  
ACHÈVEMENT DE LA RÉNOVATION DE LA HALLE DU MARCHÉ 
Construite en 2006, la halle du marché avait besoin de travaux qui ont été ré-
alisés entre 2022 et 2023 : sanitaires et escaliers rénovés, ascenseurs révisés, 
mise en peinture intérieure.

ACCUEIL D’UN TABAC-PRESSE AU CŒUR DE VILLE 
Le Pless2Be (café, tabac, presse, restauration rapide) a ouvert ses portes en 
2021 place François-Spoerry.

CRÉATION D’UN SALON DE L’ARTISANAT 
ET DE L’ENTREPRENARIAT LOCAL
Le Salon de l’artisanat et de l’entreprenariat local a 
connu une première édition à l’automne 2021 et va accueillir 
cette année encore en novembre un plus grand nombre d’ar-
tisans locaux et d’auto-entrepreneurs. Il sera même dédou-
blé en mai 2024 par un Salon du bien-être.

CHANTIERS OUVERTS DEPUIS 2020

OUVERTURE D’UN MARCHÉ DRIVE
Lors du premier confinement en mars 2020, quand les autorités ont fait fer-
mer le marché aux usagers, la Ville a mis en place un marché drive au cours 
duquel les acheteurs descendaient en voiture dans le parking pour recevoir 
les produits qu’ils avaient commandé.

 NOS ENGAGEMENTS  

CRÉATION D’UN ESPACE DE COWORKING EN CENTRE-VILLE  
Dès 2020, l’espace de coworking La Canotière a ouvert ses portes, avenue de 
la Libération, en face du marché. Et il existe aussi un espace de coworking à La 
Boursidière.

FORUM DE LA FORMATION, DE L’APPRENTISSAGE ET DE L’EMPLOI
La Ville étudie, en liaison avec Vallée Sud Emploi, l’accueil et l’organisation pour 
2025 d’une journée de mise en relation entre les entreprises du secteur et les demandeurs 
d’emploi. Ce forum sera aussi l’occasion de présenter les différentes filières de formation et 
d’accès à l’entreprise.

 NOS ENGAGEMENTS  

POURSUITE DE L’ÉQUIPEMENT WIFI DES SITES DE LA VILLE  
Petit à petit, les différents sites publics de la ville, intérieurs (Hôtel de Ville, Maison 
des Arts) ou extérieurs (Jardin de Robinson) sont équipés d’un accès wifi gratuit.

POURSUITE DU PLAN D’ÉQUIPEMENT 
NUMÉRIQUE DES ÉCOLES 
En 2023 l’ensemble du cycle 2 des écoles pri-
maires (CP, CE1 et CE2) est équipé en Vidéo-Projecteur Inte-
ractif (VPI) et en Écran Numérique Interactif (ENI). 

REFONTE DU SITE DE LA VILLE ET SON APPLICATION
Le nouveau site de la ville plessis-robinson.com sera ouvert au début 2024 
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Ma fierté :  « De reprendre la 
délégation des aînés après l’excellent 
travail fait par Françoise Duchesne 
et d’être présente à leur coté et à leur 
écoute. »

Ma priorité : « Favoriser le 
maintien à domicile des personnes âgées, grâce à un 
accompagnement de tous les instants, aux opérations « 
sourire », aux programmes d’animation autour du Club. »

Ma fierté :  « Avoir réussi à 
redynamiser le Conseil des enfants 
à la suite du Covid et de toutes les 
restrictions qui ont perturbé les 

événements et les différents projets. »

Ma priorité : « Faire encore mieux connaître le rôle de 
notre centre social, la Maison des Part’Âges, qui fait un 
remarquable travail en direction des publics fragiles, sur 
le lien social, la parentalité, l’inclusion… »

XI

Démocratie locale

Finances locales
 NOS ENGAGEMENTS  

POURSUITE DES BUDGETS PARTICIPATIFS   
Après le premier vote des budgets participatifs en 2019, une seconde édition 
dotée de 50 000 € a eu lieu en 2021, débouchant sur plusieurs projets qui 
ont été mis en chantier. L’édition 2023 a été décalée à 2024, l’exercice se heurtant à des 
difficultés de mise en œuvre dans l’enveloppe prévue.

UN BUDGET PARTICIPATIF AU CONSEIL DES ENFANTS
Pour le moment, le Conseil des enfants ne dispose pas de budget propre, la 
réalisation des projets qu’il a lancé étant financée sur le budget communal.

 NOS ENGAGEMENTS  
SOUTIEN AUX FEMMES VICTIMES DE VIOLENCE 
La Ville développe par le CCAS des dispositifs de veille et de mise à disposi-
tion d’un logement passerelle pour protéger les femmes menacées. Depuis 
2021, un Bus santé femmes mis en place par l’Institut des Hauts-de-Seine, 
vient régulièrement au Plessis-Robinson pour proposer des entretiens psychologiques, 
et un accompagnement de la vie quotidienne ou juridique. 

 NOS ENGAGEMENTS  

ÉQUIPEMENT DES FEUX TRICOLORES 
D’UN SYSTÈME SONORE  
Les premiers feux tricolores facilitant la traversée des 
mal-voyants ont été équipés à l’automne 2023.

JOURNÉE HANDISPORT AVEC MBDA DANS LE CADRE DES JO
Labelisé « Terre de jeux 2024 », Le Plessis-Robinson prépare un programme 
d’animations pour la saison 2023/2024 autour du thème olympique et pa-
ralympique. Seront associés à ces projets des entreprises et des clubs de la 
ville, qui est également retenue pour l’accueil d’équipes étrangères en rugby à 7, judo 
et volley-ball.

CRÉATION D’UN OUTIL D’INDICATEURS 
ÉCONOMIQUES POUR LA POPULATION
L’exercice est retardé par la difficulté de trouver des indicateurs fiables à 
l’échelle de la commune, la compétence économique étant aujourd’hui in-
tercommunale.

VERS LE DÉSENDETTEMENT DE LA VILLE
La Ville a fortement investi dans de l’acquisition foncière, notamment dans 
le secteur Noveos, et commence à se désendetter en revendant progressive-
ment ses terrains avec une plus-value à des aménageurs qui construisent. 

SENSIBILISATION AUX QUESTIONS 
DE SANTÉ MENTALE
La semaine de la santé mentale a été lan-
cée en 2022 au Plessis-Robinson et revient 
en 2023 avec le sport en fil rouge. Autour de confé-
rences, d’animations, et d’une forte sensibilisation, 
elle vise à ce que chacun trouve plus de bien-être 
dans sa vie et dans sa ville.

 CHANTIERS OUVERTS DEPUIS 2020

RENFORCEMENT DE LA POLITIQUE VERS 
LES PERSONNES HANDICAPÉES
Cela passe par des journées de sensibilisation, la création du Café des aidants de per-
sonnes en situation de handicap psychique, de la participation aux semaines de la santé 
mentale, de la création d’un Comité Local de la Santé Mentale (CLSM) jeune, du renfor-
cement de la formation du personnel communal sur le handicap et la santé mentale.

PARTICIPATION À LA JOURNÉE MONDIALE DU HANDICAP 
Depuis 2021, la Ville participe à la Journée mondiale du handicap autour d’une 
action de sensibilisation et de débat avec pour objectif de mieux faire connaitre tous les 
aspects du handicap.

Grandes causes 

Handicap
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U N E  V I L L E  A C T I V E U N E  V I L L E  O U V E R T E

Marguerite Hénaine,  
conseillère déléguée aux Aînés

Nicolas Varin,  
conseiller municipal, délégué au 
Conseil des enfants et à la Maison 
des Part’Âges

 CHANTIERS OUVERTS DEPUIS 2020

CRÉATION D’INFOVILLE 
Afin d’offrir un cadre de rencontre 
supplémentaire entre les élus et les 
habitants, la Mairie a ouvert en 2022 
au cœur de la halle un point « Infoville », lieu 
d’information et d’échange ouvert tous les jours 
de marché.

SOIRÉE DES VŒUX À LA POPULATION 
Après les périodes de crise sanitaire et de confinement, la Municipalité a 
souhaité, en janvier 2023, proposer une journée de vœux ouverte à toute 
la population afin de présenter les grandes actions de l’année précédente et 
partager un moment convivial avec les habitants.

 NOS ENGAGEMENTS  

RENFORCEMENT ET 
MULTIPLICATION 
DES PRC  
Les Points Rencontre Ci-
toyens (PRC) se sont géné-
ralisés et chaque quartier 
reçoit au moins une fois par 
an la visite des élus pour un 
échange sur les probléma-
tiques propres au quartier. 
Depuis octobre 2023, ces 
PRC sont institutionnalisés 
en Conseils de quartier.

Ma fierté :  « Avoir remis Le Plessis-
Robinson dans les circuits touristiques 
des Hauts-de-Seine et voir des 
promeneurs et randonneurs arpenter les 
rues et les sites du Plessis-Robinson. »

Ma priorité : «  « Bénéficier des services d’un véritable 
syndicat d’initiative, qui soit en mesure d’orienter 
les visiteurs et de faire la promotion de notre ville 
dans différents salons en France et pourquoi pas à 
l’étranger. »

Stéphanie Desmangles,  
conseillère municipale, déléguée  
au Jumelage et au Tourisme
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B I E N  D A N S  S A  V I L L EXII

Santé publique

Sécurité

Bilan de mi-mandat 2020-2026
Petit Robinson N°379 • Novembre 2023 • Rédaction : Pierre Prévôt-Leygonie • Photos : Kim Garell, Marion Chalopin, David Ducastel, Dusan Bekcic, Jennifer Delhotellerie,  
Anaïs Perrin, Florian Thomas, Guylaine Vautier, Romain Jacquot • Maquette : JP2 Conseil • Impression : Le Réveil de la Marne • Tirage : 17 000 ex

MISE EN PLACE D’UN PROGRAMME DE 
FORMATION « GESTES QUI SAUVENT » 
Retardé du fait du virus du Covid, ce programme est en cours d’élaboration 
pour une mise en place en 2024-2025, avec des sessions régulières avec la 
Croix rouge ou la Protection civile.
 

 CHANTIERS OUVERTS DEPUIS 2020

FABRICATION ET DISTRIBUTION 
DE MASQUES
Pendant le premier confinement, alors 
que l’État se révélait incapable de four-
nir des masques aux populations, la Ville a fait 
fabriquer des masques par une entreprise robin-
sonnaise et les a distribués à tous les habitants 
avec Le Petit Robinson.

OUVERTURE D’UN CENTRE DE VACCINATION MUTUALISÉ 
L’Agence Régionale de Santé ayant refusé l’ouverture d’un centre de vacci-
nation contre le Covid dans notre ville, la Ville a mutualisé ses moyens avec 
Châtenay-Malabry pour ouvrir et faire fonctionner un centre dans notre ville 
voisine.

LANCEMENT DE LA SEMAINE DE LA SANTÉ MENTALE
Devant le succès de la première Semaine de la santé mentale organisée au 
Plessis-Robinson en 2022, une deuxième semaine est organisée en 2023 sur 
le thème de l’importance du sport pour le bien-être de chacun. 

MIEUX INTÉGRER LE NOUVEL HÔPITAL MARIE-LANNELONGUE
Au-delà de l’importance de conserver au Plessis-Robinson un établissement 
aussi performant que Marie-Lannelongue, son ouverture à la ville pourrait 
être renforcée par la mise en place d’un centre de santé médical et d’une 
crèche.

INSTALLATION DE KITS DE DÉTRESSE CHEZ LES COMMERÇANTS
Dans des commerces soumis aux agressions et aux braquages, ce kit permet d’en-
voyer une alarme de détresse à l’aide d’un bouton poussoir filaire ou sans fil.

COMPLÉMENT DU PERMIS PIÉTONS PAR UN PERMIS TROTTINETTES
Il s’agit de d’apprendre aux enfants à l’école et par le biais de journées comme 
« Courses en fête », la bonne utilisation des différents modes de transports, 
comme la trottinette et le deux-roues.

RELANCE DES VOISINS VIGILANTS
Le concept de « voisins vigilants » n’ayant pas pris au Plessis-Robinson, la Ville 
travaille sur une autre démarche citoyenne telle que « Je vois, je signale ».
 

 CHANTIERS OUVERTS DEPUIS 2020

PROTOCOLE DE RAPPEL À L’ORDRE 
La Ville a signée en 2023 avec le procureur de la République une convention au-
torisant à conduire une procédure de rappel à l’ordre pour les jeunes délinquants.

AGRANDISSEMENT DU 
POSTE DE LA PM ET DU CSU
La Ville recherche des locaux 
en centre-ville pour installer 
la Police municipale et notamment le 
Centre de Surveillance Urbain (CSU) 
dans un espace plus grand et mieux 
adapté au renforcement des effectifs.

 NOS ENGAGEMENTS  

L’HÔPITAL MARIE-
LANNELONGUE AU 
PLESSIS-ROBINSON 
Face aux menaces de départ 
de l’hôpital, la Municipali-
té s’est engagée aux côtés 
du Groupe hospitalier Paris 
Saint-Joseph et a trouvé un 
terrain dans le nouveau quar-
tier Noveos pour conserver 
cet établissement parmi les 
plus réputés au monde dans 
ses spécialités. Il va être re-
construit avant la fin de 2025.

RÉNOVATION DU CMS
L’ensemble du Centre municipal de santé a donc été remis à neuf en 2020-
2021 et doté d’un nouveau mobilier. Il dispose maintenant de deux cabinets 
médicaux supplémentaires et deux médecins supplémentaires ont été déjà 
recrutés, un gynécologue et un échographe.

INCLUSION DE LA JOURNÉE DU DON DANS 
UNE JOURNÉE DE LA SANTÉ
La Journée du don, faute d’avoir trouvé son public, va être intégrée dans 
une Journée de la santé ayant pour vocation de sensibiliser le public à toutes 
formes de maladies et d’actions. Le lancement est prévu en 2024.

ÉLARGISSEMENT DU PARC DE DÉFIBRILLATEURS 
DANS LES ESPACES PUBLICS
À ce jour, toutes les écoles sont équipées en défibrillateurs qui sont au-
jourd’hui 33 dans l’espace public. Onze de plus devraient être commandés, 
dont deux connectés.

 NOS ENGAGEMENTS  

EXTENSION DE LA VIDÉOPROTECTION À 110 CAMÉRAS  
Le réseau de caméras permet une bonne couverture de la commune, per-
mettant des interventions rapides pour toute intervention de sécurisation de 
la voie publique (délinquance, circulation…).

SÉCURISATION DES ACCÈS ET ALENTOURS 
DES ÉCOLES ET DES CRÈCHES
À la suite des attentats de 2015 et de la montée du terrorisme, la Ville a pro-
gressivement sécurisé tous les établissements scolaires et de petite enfance 
(caméras, interphones, stationnement…).

PASSAGE DE 24 À 30 
POLICIERS MUNICIPAUX 
Le nombre de policiers mu-
nicipaux a été renforcé afin de dis-
poser d’une capacité d’intervention 
7j/7 et 24h/24, ce qui fait du Plessis- 
Robinson la commune la plus sûre 
d’Île-de-France.

OBTENTION DE LA LISTE DES FICHÉS « S » DE LA COMMUNE
Il n’a pas été possible d’obtenir que l’État fournisse aux maires la liste des 
personnes fichées « S » présentes dans leur commune, mais une coopération 
s’est installée pour renforcer la surveillance au cas par cas.
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